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来
点
邦
若
護
逹
盟

会
長
　
長
え
良
澄

た
か
が

い
患
美
子
さ
ん
と
未
来
を

創
り
ま
し
ょ
う

み
な
さ
ま
新
し
い
年
を
元
気
に
お
迎

え
に
な
ら
れ
た
事
と
お
慶
び
を
申
し
あ

げ
ま
す
。

日
頃
は
連
盟
活
動
に
ご
理
解
、
ご
協

力

い
た
だ
き
感
謝
申
し
あ
げ
ま
す
。

今
年
は
南
野
知
恵
子
先
生
の
跡
継
ぎ
を

７
月
に
国
政
に
送
り
出
す
大
切
な
年
で
す
。

毎
日
を
大
切
に
お

一
人
お
ひ
と
り
が

声
を
掛
け
合

い
、
会
員
を
増

や
し

て

活
動
を
頑
張
り
ま
し
ょ
う
。

昨
年
８
月
政
権
交
代
が
あ

っ
て
か
ら
、

日
本
看
護
協
会
長
は
、
昨
年
５
月
看
護

協
会
総
会
時

の
決
定
を
翻
さ
れ
ま
し
た
ｃ

み
な
さ
ま
は
戸
惑
わ
れ
た
事
で
し
ょ
う
。

東
京
は
森
山
会
長
と
し

っ
か
り
誓

い
、

清
水
嘉
与
子
会
長
と
共
に
最
初
の
決
心
は

揺
る
ぎ
な
く
活
動
を
続
け
て
お
り
ま
す
。

臨
時
全
国
連
盟
会
長
会
は
全
員

一
致
、

看
護

の
代
表
は
た
か
が
い
恵
美
子
さ
ん

と
決
め
た
事
を
確
認
し
て
、
更
に
堅
く

勝
つ
た
め
に
必
死
の
活
動
を
し
て
い
ま
す
。

看
護
の
未
来
創
り
に
、
力
強

い
た
か

が
い
恵
美
子
さ
ん
、
人
々
を
幸
せ
に
す

る
た
め
、
看
護
を
充
実
し
て
継
続
で
き

る
た
め
に
、　
一
人
で
も
多
く
の
出
会

い

を
期
待
し
て
た
か
が
い
恵
美
子
さ
ん
は

全
国
を
駆
け
め
ぐ

っ
て
お
り
ま
す
。

東
京
の
ス
テ
ッ
プ
大
会
は
四
月
十
七
日
、

ジ
ャ
ン
プ
決
起
大
会
は
六
月
二
十
六
日

で
す
。
現
場

の
声
を
国
会

に
届
け
ま

し
よ

つゝ
。

来
京
都
若
護
協
会

会
長
　
森
凸
弥
子

今
こ
そ
力
を
合
わ
せ
て
”
が
ん
ば
ろ
う
“

い
よ
い
よ
本
番
が
近
づ
い
て
ま
い
り

ま
し
た
。
皆
様
は
日
々
、
よ
り
よ

い

看
護
を
目
指
し
て
頑
張

っ
て
い
ら

つ

し

ゃ
る
こ
と
と
思

い
ま
す
。

同
じ
目
標
を
掲
げ

て
、
た
か
が

い

恵
美
子
さ
ん
は
今
日
も
東
奔
西
走
し
、

看
護

の
意
義
を
社
会
に
訴
え
、
看
護
が

専
門
性
を
発
揮
し
て
社
会
の
ニ
ー
ズ
に

即
応
し
た
活
動
を
す
る
た
め
に
、
看
護

の
充
実
に
貢
献
し
た
い
と
頑
張

っ
て
い

ま
す
。

私
ど
も
は
、
今
こ
そ
看
護
連
盟
の
発
足

の
原
点
に
立
ち
返
り
、
た
か
が
い
恵
美
子

さ
ん
の
活
動
の
場
を
確
保
し
な
け
れ
ば
な

り
ま
せ
ん
。

あ
な
た
の
力
を
、　
一
人
ひ
と
り
の
力
を

集
結
し
て
、
目
標
を
達
成
し
ま
し
ょ
う
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日本看護連盟会長

清水 嘉与子

東京れんめい

東京れんめい20号に寄せて

ぃよいよ日本看護連盟

の存否をかけた年 とな り

ました。平成4～ 19年 まで

の15年間、看護連盟は南野・

清水の2人 を参議院に送 り

続けてきました。 しか し

残念ながら前回は代表を

送ることができず、今一

人で顔張っておられる南

野議員も7月 には任期を終

えられます。看護連盟が

新たな後継者として選ん

だ「たかがい恵美子さん」

は今全国の看護職の皆さ

んの熱いエールに励 まさ

れなが ら、高齢社会の社

会保障制度を支える看護

政策を掲げて国会 に乗 り

込 もうと全国行脚 してい

ます。 自民党か ら出馬す

るたかがいさんに とつて、

厳 しい選挙 になると思い

ますが、もうためらって

はいられません。働 く看

護職員、特に若い会員が

溢れている東京都看護連

盟会員のエネルギーを爆

発させて下さい。よろし

くお願いします。

参議院議員

南野 知恵子

“夏の陣に焦点を"

「東京れんめい」20号

ご愛読の皆様に常にご支

援賜 り、感謝致してお り

ます。

寅年も、早や2月 となり、

ィ必勝を願う。7月 迄、5か

月と残り少なくなりました。

皆様方もジヤンプ、ジヤ

ンプで、毎 日何回もタカ

ガイーと宣伝 して下さつ

ていると思います。今年

は寅年、雑念にトラわれず、

トラぶるに巻き込まれず、

ハー ドルあげて トラいし

ましよう。ハ トがいい方

にも、7月 は、 タカがい―

と、安心して トラいして

ぃただきましよう。先輩

から受け継いだ議席は、

看護職の議席です。必ず

バ トンを渡 したいと思い

ます。私は皆様方のご指

導ご鞭撻により、3期 での

卒業となり、心より感謝

申し上げます。あ りがと

うございました。残され

た日々精一杯頑張 ります。

衆議院議員

あべ 俊子

「東京れんめい」20号

昨夏の総選挙で政権交

代が行われ、国会の風景

も大 きく変わりました。

一方で、私自身は衆議院

議員 として2期 目を迎 え

させていただき、党の国

会対策副委員長、厚生労

働委員を拝命 し、 日々、

国政で汗を流しております。

また、今年は、看護職の

労働環境の改善を第一の

課題にかかげています。

長時間労働、超過勤務、

低賃金など多 くの課題を

ひとつでも具体的に改善

できるよう、今まで以上

に現場の皆さんの声を聞

かせていただきたいと思

っております。

さて、いよいよ、7月

は参議院議員選挙です。

看護政策に取 り組む仲間

を増やすためにも、一九

となって、圧倒的な票で

私たちの代表であるたか

がい恵美子さんを当選さ

せましよう。私も全力で

応援 します |
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東京れんめい

を増進し

福祉を発案

させること

安心じて

費全に畿ける

社会を

めざすこと
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東京れんめい

東京都看護連盟研修報告

【場所】

東京都看護協会

【日B寺〕

平成21年9月 12日 (■ )

13:00～ 16:00
1講師】

白十字訪間看護ステーシヨン

所長 :秋山 王子

日本訪間看護振興財団

理事長 :清水 嘉与子

〔参加人数】フ9名

研修生の感想
・病院と在宅の連携について考え

る機会となつた
。秋山先生の体験を含めた話を間

いて「在宅の看取り」につしヽて

イメージがわいた
,在宅で正ししヽ半む断・適正な援助

の大切さを実感したと共にもつ

と宍Elり たしヽ
・介護報跡llに ついて詳しく聞きた

介護報酬について

所長 :秋山 正子清水 嘉与子

″〕`つた

在宅看護について
【研修名】

在宅看護における看取りと

看護判断

理事長 :

I場所】

東京都看護協会

【日日寺】

平成21年 10月 10日 (土 )

10:00～ 16:00
〔講師〕

日本自然医療協議会リンパ療法士

辻谷 洋子

〔参加人数】87名

リンパ療法士 :辻谷 洋子

研修生の感想
・明日から悪者さんにマッサージ

をしてあげたいと思います
。講義だけでなく実技も入り分か

りやすかつた

【研修名】

看護とリンパ療法

〔場所】

東京都看護協会

〔日時】

平成21年 11月 13日 (金 )

18:00～ 19:30
〔講師】

日本看護協会

元副会長 :古橋 美智子

【参加人数】58名

研修生の感想
・看護管理と政治との関わりにつ

いて、今まで考えてこなかつた

のでとても勉強になつた
。制度化するということ|よ大変な

ことだと感じた。いろいろな努

力があつたことが分

'〕

つ`た

古橋 美智子

【研修名】

看護マネジメントと政治

元副会長 :
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東京れんめい

元幹事長

松本 明子

【研修名】

看護職に求められるもの
【場所I

東京都看護協会

【日時I

平成21年 11月 2フ日 (金 )

18:00～20:00
【講師】

日本看護連盟

元幹事長 :松本 明子

【参加人数】62名

【場所】

東京都看護協会

〔日時】

平成22年 1月 16日 (土 )

13:30～ 15:30
【講師】

聖路加国際病院

副院長 :佐藤 エキ子

【参加人数】132名

研修生の感想
,と ても共感できた、看護のすば

らしさを伝えらイlる ように憲者

さんを大切にし、ケアを行ない

たしヽと思つた
。経験矢[lを持つた方に、看護の歴史

を語る講演をまた取 り上げて

欲ししヽ

研修生の感想
・私たちの業務がサービス業であ

ることを認識した
・いろいろな患者さんがいる中で、

ニー ドを満たす大変さもあるよ

うに感じた
。コミュニケーシヨンの大切さが

身にしみました

【研修名】

管理者として

クレーム対応の実際

副院長 :

佐藤 エキ子
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【場所】

東京都看護協会

I日時】

平成21年 12月 5日 (土 )

13:30～ 15:30
1講師】

請談師 :一龍斉貞花

オボクリニック院長 :於保 哲外

研修生の感想

クリミヤの天使ナイチングール

・自分の接し方で相手に与える印象・

相手がどのように受け取るか ?

違つてくることを改めて感じた
・対象に合わせて話し方 '話の内容

を考えることの大切さを感じた

めげない心で自分を育てよう

【参加人数】フ2名

【研修名】
クリミヤの天使ナイチンゲール

講談師 :

一龍斉 貞花

めげなしヽ心で自分を育てよう

「自分を好きになれる」前向きな

請義だつた

自分をどう見るかで、心に変化

が出てくることが分かつた

外
。
・
折
ロ

長

保

院

於

【場所】

東京都看護協会

I日時】

平成21年 12月 18日 (金 )

18:00～20:00
【講師】

日本看護連盟

幹事長 :石囲 昌宏

【参加人数】フ4名

研修生の感想
・難しい法律の話を分かりやすく

(身近な話題から)話 してくれた
・診療報酬について理解でき、今

後の方向性や期待されることを

考えさせられた

幹事長 :石田 昌宏

【研修名I

看護連盟と診療報酬



東京れんめい

東京都看護連盟 青年部ワークシヨツプが

開催されました !

平成21年 12月 12日 (土)13:30～ 17:00に、東京都内勤務の20代

～30代の若手看護職を対象に青年部ワークシヨツプを開催し

ました。参力B者 |よ200名以上となり、病院や施設の枠を超えた

若手のパワーが集結しました I

・テーマ・
「GIFT(ギ フト)」

～東京発/戸ここから始まる看護の未来～

・プログラム・
・基調誇演・

「さかもと未明(漫画家、歌手):テーマ～し1のち～」
・イベント・

「世界で働く看護師からのメッセージ」
・ワークショップ・

「グループ討議 :テーマ～私たちの未来を考える～」

C蓋〕こ甦冨喜壕覇買写哭α憲唇旨蒜著径ゲιピ∀夢
護職に満足してもらえるか」ということを真父」に話し

合い、勉強会で学んだマーケテイングの思考も取り入

れながら議論を重ねてしヽきました。

プも多

一回目としヽうこともあり、次回へ向けた課題も

見えてきてしヽます。次回も青年部ワークシヨツ

くの若手看護職が参加して下さることを東京都

看護連盟および青年部メンパーー同願つております。

青年部メンパーからのコメント

「一つの目標に向え)｀い、互いに協力し合うことで相乗

効果を生み、一人で(よ成し遂げられないことも成功ヘ

と導く大きな力になることを体験することができた。」

「自分達青年部のメンパーが成長する最高の機会を与

えてくれた」
「初め|よ不安もあつたが、仲間と共に作り上げる喜び

を感じられた」

こ参れ巴いただいた暫様、こ協力いただいた暫糠、この度は本当にありがとうこざいました !

一ギ

や
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東京れんめい

/日本看護連盟

現場の鬱を聞かせてくだどし1

各研修会の参加者よりいただいた現場の声を集計しました。

日頃王見場で最も問題だと感 じている事の上位5位までは下記のようになつています。

1 看護要員の不足         3過 重労働 超週勤務・サービス残業

2給与や各種手当の支給額の低さや 4,人間関係のストレス

サービス残業が多い       5仕 事に充実感 達成感がもてない

現場の声  集計 複数回答

看護要員の不足

給与や各種手当の支給額の低さやサービス残業が多い

週重労働 超過勤務 サービス残業

人間関係のス トレス(医師、悪者、上司、部下、その他)

仕事に充実感 達成感がもてない

ワーク ライフ ノくランスの不均衡

新人看護職の指導

医療事故への不安

看護基礎教育期間や内容が不十分

看護職としての職能意識の低さ

その他

卒後研修の不足や内容が不十分

診療報酬 介護報酬の不適切性

医師の不足

子育て支援対策の不足

患者から苦1青 や暴言 暴力

過剰医療

新人看護職の離職

家族会こ支援対策の不足

■ 研修別現場の声 集計 <複数回答>
0 50 100 150

研修会名
保助看法に

ついて

看護職に

求められ

るもの

学生研修
クリミヤの天使
めlナ ない心

看護連盟と

診療報酬

看護技術が
診療報酬で
評価される
ために

ベッドサイ ドから政治を変える !

31

２‐

２‐

２‐

２０

26

4

8

8

14

13

12

17

17

園答者数187名 ・

回徽

項 目

48 27 36 21 55 187

1.給与や手当 27 16 21 8 20 92

2,要員不足 25 21 17 11 22 96
3.過重労働 19 11 15 5 11 61

4,医 師不足 3 1 4 4 2 14

5.不均衡 10 2 6 4 4 26

6.子育て 4 2 2 0 5 13

7.家族介護 0 2 ] 0 1 4

8.医療事故 4 ¬ ワ 4 3 21

9.患者から 3 2 2 3 2 12

10.過剰医療 3 4 0 0 1 8

11,看護教育 4 7 2 4 4 21

12.率後研修 3 12 0 1 1 17

13.新入離職 2 3 1 ¬ 1 8

14,新人指導 5 ア 4 5 3 24

15,充実感 8 15 3 3 2 31

16.診療報酬 3 3 2 1 8 17

17.ス トレス 14 7 16 刊 6 44

18.職能意識 10 2 2 4 3 21

19,そ の他 1 ¶ 18 0 0 20
-1遡

館 ■  ● !― ||・til11増 ゆ il■ | |■ 1ヽ韓若鰈助::ilギ | IⅢⅢ■1碧鰤晩1■

=|:

':=|=拙函渉主Ⅲう|エ

7



東京れんめい

ヒ胸州盟回ウで

田
高年に発症する子宮頚がんは低年齢化

していて20歳代、30歳代に増加している。

検診や予防接種、早期発見、治療でほぼ100

パーセン ト命が救えるといわれています。

子宮頚がんの主な原因|よ ヒトパピロウイルス

(HPV)の感染で、子宮の入り口にできる扁平

上皮がんが7害1で、ウイルスは成人女性の殆どが

感染していますが90パーセン トの人はがんに

進みません。

検診で「異形成」の前がん状態で発見され

る率が高く異形成が軽度、中等度なら9割が自

然治癒するそうです。

子宮の少し奥、線細胞に出来る線がんは発

見が遅れ重症化のケースがあります。

癌研有明病院婦人科宇津木医長は、子宮は

直接受胎する場所であり、治療は第一に命を

守る、次に後遺症が少ない手術、第3は妊娠す

る力を残す努力をすると発言されています。

子宮頚がん予防ワクチンは、HPVウ イルス

の内16型、と18型が昨年末に日本で解禁され

ました。

予防ワクチンは性交渉の後で接種しても効

果はなく、害もありません。初性交渉前に接

種の重要性があります。9歳から12歳 を中心

に公賓で接種している国もあります。日本で

は自費3～ 4万円でクリニックや病院の小児科、

内科、婦人科などで接種出来ます。

検診は恥ずかしい、などの理由で受診率の

低い日本は23パーセン ト、韓国、欧米など|よ

70パーセントを超えています。

女性を癌から守るために検診が第一であり、

子宮頚がん予防はワクチンの正しい

知識や普及に積極的に関わるこ

とが大切であると考えます。

文責  長尾員澄

平成22年 3月 13日 (上)13:30～ 15:30
「看護記録の外せないポイント」

聖路力B看護大学名誉教授 岩井郁子

平成22年 5月 29日 (上)13:30～ 15:30
「看護管理 今から未来へ」

日本看護連盟 監事 大島敏子

平成22年6月 26日 (土)16:30～18:30
「たかがい恵美子と未来を創る会」

場所 :明治安田生命ホール0

０

　

０

勒

謬やツプ

平成22年4月 17日 (土)18:00～
「たかがい恵美子と未来を創る会」

場所 :京王プラザ八王子ホテル

研修会

講師

研修会

議師

【
編
集
後
記

】

新
し
い
年
の
初
め
に
、

明
治
神
官
に
参
拝
し
ま

し

た

。

お

み

く

じ

の
と

こ
ろ
が
賑
わ

っ
て
い
ま

し
た
。
各
県

の
新
年
号

を
拝
見
す
る
と
ま
ず

「た

か
が

い
恵
美
子
」
さ
ん

の
写
真
が
大
き
く
掲
載

さ
れ
て
お
り
ま
す
。
東

京
れ
ん
め

い
も
同
様

に

一
ペ
ー
ジ
大
き
く
取
り

ま
し
た
。

盛
り
沢
山

の
研
修
会

を
実
施
し
、
基
礎
研
修

を
通
し
て

「
た
か
が

い

恵
美
子
」
さ
ん
の
名
前

を
知

っ
て
い
た
だ

い
て

お
り
ま
す
。

今
後
、
参
議
院
選
に

向
け
て
皆
さ
ん
に
も

っ

と
も

っ
と
た
か
が

い
恵

美
子
さ
ん
の
名
前
を
知

っ
て
い
た
だ
く
活
動
を

し
、
そ

の
模
様
を
お
知

ら
せ
し
ま
す
。

編
集
委
員
　
一剛
田
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